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УКАЗ
П Р Е З И Д И У М А  В Е Р Х О В Н О Г О  С О В Е Т А  Р С Ф С Р

О дне выборов деп утатов  в местные Советы Омской 
ОБласти по отдельным избирательным округам 

вместо выбывших депутатов
Назначить выборы депутатов в местные Советы д е 

путатов трудящихся Омской области по отдельным 
избирательным округам вместо выбывших депутатов 
на 9 марта 1941 года.

Объявить начало избирательной кампании в окру
гах, по которым будут производиться выборы, с 9 фев 
раля 1941 года.

Председатель Президиума Верховного
Совета РСФСР БАДАЕВ.

Секретарь Президиума Верховного Совета
РСФСР БАХМУРОВ.

27 января 1941 года.

Весеннему севу—  
высококачественные семена

Создание фондов высо | 
некачественных семян и 
их подготовка — одно из 
главных условий получе
ния высоких урожаев. 
Своевременно засыпать 
нужное количество семян, 
проверить их качество, 
очистить и довести .семен
ное зерно до кондиции— 
вот задача руководителей 
колхозоз и агрономов. О г 
успешного проведения м е 
роприятий по подготовке 
семян к севу в огромной 
степени зависит исход 
борьбы за сталинский у р о 
жай.

Однако состояние засып
ки семян в округе на с е 
годня нельзя признать 
удовлетворительным. По 
данным окрзо, на 1 февра
ля колхозы засыпали 97 
процентов яровых семян и 
76 процентов переходяще
го фонда озимых. Кондин- 
ский район обеспечен с е 
менами на 93 проц., Б е р е 
зовский—на 88, а Ларьяк 
ский—всего лишь на 64 
проц.

Сообщенные нами сведе
ния еще не полностью ха
рактеризуют действитель
ное положение с семенным 
зерном. В колхозах Сама
ровского района, например, 
же организована по-настоя
щему очистка семян, про
верка их посевных качеств. 
Об этом писалось в ста 
тье, тов. Семеновой, опуб 
линованной на страницах 
„Сталинской трибуны" 5 
февраля с. г.

На основании решения 
окружкома ВКП(б) повтор
ная проверка семян по 
колхозам округа должна 
была закончиться к 1 ф ев 
раля. Срок, как видно, про
шел. Фактически ж е к это 
му числу семенной л а б о 
ратории образцы семян 
жредставили только ^ к о л 
хозов, из 45 сеющих.

В подавляющем б оль
шинстве колхозов, особен
но Самаровского района, 
семена имеют сильно по
вышенную влажность и н е
допустимо низкую всхо-

Депутат Верховного Совета Р С £ С Р  от Каширского избирательно
го округа  (Московская область) т. Чирин Петр Петрович за р а з 

бором писем, получаемых от избирателей 
Фото И. Рыкова Фото ТАСС

жесть. Так в колхозе
„Крупный колос* при пер
вой проверке пшеница име 
ла 57 процентов всхоже
сти, ячмень—30—70 проц. 
И только после подсушки 
семена дошли до конди
ции.

В Ярковском колхозе 
„Серп и Молот* семена 
имеют 20 процентов влаж
ности. Кроме того, накаж  
дый килограмм семянздесь 
приходится до 7 тысяч зе 
рен сорняков. Недопусти 
мо засорены семена в Ден 
щикозском колхозе им ни 
Сталина и Белогорском— 
„Заея новой жизни".

Далеко неполные данные 
о состоянии семфондов вы 
зывают тревогу. Семена 
под угрозой порчи.

Ответственность за не . 
удовлетворительную под
готовку семян к весеннему 
севу, конечно, в первую 
очередь несут земельные 
органы, работники кото
рых нередко регистриру
ют факты безобразий в 
колхозах, но не органи
зуют засыпку, проверку и 
подработку семян на ме 
стах. Наверстать упущен
ное еще не поздно. Пер
вейшая обязанность з е 
мельных органов, предсе
дателей правлений колхо
зов, всех агрономов и аг
ротехников состоит в том, 
чтобы они работали не 
посредственно в колхозах. 
Их место сейчас не в ка 
бинетах, а там, где будет 
решаться успех сева и 
судьба урожая 1941 года. 
Агрономы и агротехники 
должны оказать практиче
скую помощь колхозам в 
подготовке семян и орга 
низации других р а б о т ,с в я 
занных с предстоящим ве 
сенним севом.

Для руководителей пар
тийных и советских органи
заций сейчас также почет
ной задачей будет являть
ся борьба за  обеспечение 
всесторонней подготовки 
к весеннему севу и,в част
ности, за создание добро
качественных семенных 
фондов в колхозах.

V  С Ъ Е З Д  К П (6 ) Л И Т В Ы
5 февраля в Каунасе от 

крылся V съезд коммуни
стической партии (больше
виков) Литвы.

Коммунистическая пар
тия республики долгие го
ды работала в подполье, 
впервые съезд собрался в 
легальных условиях. Сре
ди делегатов много комму 
ни СТОВ ПОД 1ОЛ ьщяков, ря д 
лет просидевших в смето 
новских тюрьмах.

Съезд открыл секретарь 
ЦК КП(' )  Литвы товарищ 
Сн чхус.

Избирается президиум 
съезда в составе 38 чело
век.

В почетный президиум 
под бурные овации всего 
зала избираются товарищи 
Сталин, Молотов,  Вороши
лов, Каганович, Калинин, 
Микоян, Андреев, Жданов,  
Хрущее,  Шверник, Берия, 
Димитров.

Единогласно утверждает
ся повестка дня съезда .от
четный доклад о работе 
ЦК КП(б) Литвы, выборы 
ЦК КП( \) Ли тяы, выборы 
ревизионной комиссии.

С докладом по первому 
вопросу выступил товарищ 
Снечкус. Он говорил о п о 
мощи литовскому народу 
братских республик Совет
ского Союза, о помощи т о 
варища Сталина в бтевом 
пути коммунистической пар 
тии Литвы, о первых ус 
пехах, одержанных л и т о в 
ским народом под ру ковод
ством компартии, о борьбе 
за развитие социалистиче
ской промышленности и 
сельского хозяйства.

С огромным подъемом 
съезд послал приветствия 
товарищам Сталину и М о 
лотову.

(ТАСС).

IV съезд коммунистической 
партии (Большевиков) 

Эстонии
5 февраля в Таллине о т 

крылся IV съезд  коммуни
стической партии (больше
виков) Эстонии. Съезд о т 
крыл старейший член э с 
тонской компартии пред
седатель Совнаркома Эс
тонской ССР т.Лауристин,

После вступительной р е 
чи съезд избирает прези 
диум.

Под громкие возгласы 
„ура* и бурные овации все
го зала съезд избирает п о 
четный президиум в соста 
ве Политбюро ЦК ВКП(б) 
во главе с товарищем Ста
линым. Повестка дня съ е з 
да: отчет ЦК КП(б) Эсто
нии, выборы ЦК КГ 1(6) Эс
тонии, выборы ревизион
ной комиссии.

Слово для доклада пре
доставляется товарищу Ся-  
ре. Съезд единодушно при
нял приветствия товарищу 
Сталину и съезду комму
нистической партии (боль
шевиков) Литвы.

(ТАСС).

Овмен ратификационными 
грамотами торгового договора 

м еж д у  ССОР и Словакией
4 февраля в Братиславе 

состоялся обмен ратифи
кационными грамотами д о 
говора о торговле и судо
ходстве,  заключенного м еж 
ду СССР и Сл оялккей в 
Москве 6 декабря 1940 г о 
да.

Протокол обмена р а ти 
фикационными грамотами 
со стороны СССР подпи
сал полпред СССР в Сло
вакии товарищ Пушкин, а 
со стороны Словакии—п р е 
мьер-министр и министр 
иностранных дел  г. Тука.

(ТАСС).

В ЧЕСТЬ XVIII КОНФЕРЕНЦИИ ВКП(б)

Производственный подъем 
рыбаков

СУРГУТ, 5 февраля (по 
телефону от наш. корр.). 
Замечательных произвол 
ственных успехов в резуль
тате соревнования доб и 
лись некоторые колхо
зы Сургутского района. Яя 
варский план Сургутским 
рыбакколхозсоюзом выпол
нен на 140 проц. Колхозы 
сдали государству 860 цент
неров рыбы. Во всех ры
боловецких колхозах и ар
телях наблюдается новый 
производственный подъем.

Еще больших успехов до 
билась в честь XVIII парт
конференции Лобановская 
артель имени Буденного. 
План первого квартала она 
выполнила на 400 проц. 
Э того  артель добилась в

результате инициативы 
председателя колхоза Юзю- 
кина. Здесь впервые в ы 
ставлено 6 духовых нево
дов.

Рыбаки колхоза имени 
Чапаева в начале этого го
да брали соцобязательство 
— квартальный план выпол
нить к 15 февраля. За ян 
варь выловлено 60 центне 
ров рыбы, что составляет 
67 проц. плана первого 
квартала.

Хорошие уловы рыбы 
имеют и промысловики 
Сарантеевского колхоза 
имени Кагановича,где пред
седателем работает канди
дат ВКП(б) Сарантеев А.П, 
План первого квартала ар 
тель выполнила на 90 проц.

УДАРНИКИ 
ФИНАНСОВОЙ 

РАБОТЫ
Работники сберегатель

ных касс Самаровского 
района, включившись в со
циалистическое соревнова
ние имени XVIII парткон
ференции* успешно выпол
няют свои обязательства* 
Контролер Урманной сбер
кассы тов. Ситников 1 ф ев 
раля план I квартала п о  
привлечению свободных 
средств трудящихся для 
сбережения выполнил на 
188 проц. Контролеры 
Елиэаровской сберкассы 
тов. Спиридонов, Сухору- 
ковской т. Ванштель зн а 
чительно перевыполнили 
квартальные планы.

Самочернов.



2 стр.
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П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь
Комсомольская организация управления автотранспорта 

г. Алма-Ата шефствует над школой фабрично-заводского обу
чения металлистов Ле 12.

Секретарь комсомольского комитета управления Т. А. ПОПОВ 
беседует с комсомольцами школы.

Актив— большая сила
Первичная к о м с о м о л е  

ская организация С ургут
ской райконторы связи не 
велика. В ней всего лишь 
9 человек, но несмотря на 
малочисленность, она ра
ботает неплохо. Руководит 
этой комсомольской орга
низацией тов. Сукачева. 
Положительным в работе 
этой организации является 
то, что к  работе здесь 
привлечен комсомольский 
актив.

Как пеоестроить работу 
мервичной комсомольской 
организации, как  ее выве
сти в число передовых— 
эти злободневные вопросы 
долго волновали молодого 
комсомольского руководи
теля тов. Сукачеву.

Убедившись в разгово
рах с руководящими ра
ботниками райкома в важ 
ности создавия крепкого 
активе, тов. Сукачева на
чала немедленно перест
раивать свою работу. Она 
яодобрала активистов, рас
пределила комсомольские 
поручения, а после исте
чения времени проверяла 
исполнение данных пору
чений.

Строгая комсомольская 
дисциплина, требователь

цам. Однажды тов. Кузне
цов не выполнил поруче
ния секретаря первичной 
комсомольской организа 
нии. Тов. Сукачева преду
предила его, а затем по 
ставила о нем вопрос на 
обсуждение комсомольско
го собрания. В результате 
Кузнецов выполнил все, 
что ему поручалось сде
лать. Страдала политиче
ская учеба комсомольцев. 
Выправила тов. Сукачева 
и этот участок работы.

Политическую учебу ком
сомольцев тов, Сукачева 
всегда ставит в центр вни 
мания. Она усидчиво рабо 
тает  над изучением исто 
рии нашей партии сама у 
этого же требует от  ос 
та дьных.

На производстве везде 
и всюду комсомольцы свя 
зи впереди. Недавно, на 
пример, по инициативе их 
была сделана лыжная вы 
лазка в соседний колхоз 
Комсомольцы прошли на 
лыжах 15-километровый 
путь и провели в колхозе 
культурно-массовую рабо
ту. Они организовали бесе
ду на антирелигиознуюте 
му, рассказали колхозни 
кам о международных со-

яость вначале не нр ав и -?бытиях и ж и з н и  в СССР,  
лись отдельным комсомоль- Н Бахлыков.

Выдвижение и воспитание кадров
Выполняя указания вождя 

партии товарища Сталина 
о выдвижении, расстановке 
и воспитании кадров, Бе
резовский райком ВКП(б) 
за последнее время добил
ся создания стабильных 
постоянных кадров. Не
обоснованные, легкомыс
ленные снятия и переме
щения руководящих ра 
ботников с одного места 
на другое резко сократи 
лись. Решительно и смело 
выдвигаются новые, вы
росшие и проверенные на 
практической работе това 
рищи.

Значительно улучшен учет 
номенклатурных работни
ков. Все основные работ

ны, а 15 педагогических 
работников совершенно от 
странены о т  работы в шко
лах как не имеющие педа
гогического образования и 
не работающие над собой 
по повышению общ еобра
зовательного уровня.

Из числа вновь выдви
нутых на эту  работу това
рищей хорошо выполняет 
свои обязанности заведую 
щая Анеевской школой тов. 
Глушкова. Успеваемость 
этой школы за первую чет 
верть составляет 95 проц., 
за вторую —91 проц. Не
плохо работает коллектив 
Березовской НСШ. Х оро
ш о организуют работу в 
классе учительница тов.

ники утверждены на бюро Д юковз, преподаватель тов
райкома партии.

Отделом кадров райко
ма проделана немалая ра
бота и по укреплению ру 
ководящими кадрами кол
хозов района. В 1940 году 
за счет выдвижения на эту 
работу лучших колхозни
ков утверждено 11 пред 
седателей колхозов, 7 зав. 
животноводческими фер
мами. Теперь у руковод 
ства колхозами стоят но
вые, молодые кадры, в чи
сле которых—27 предсе
дателей колхозов из корен
ного национального насе
ления. Большинство из 
этих товарищей неплохо 
справляются с порученной 
работой, например Лель- 
хов Атексей Павлович — 

редседатель Паштарской 
Рыболовецкой артели, де-

Карпов и много других.

В результате проведен
ных выборов комсомоль
ских органов значительно 
обновился руководящий со
став и комсомольских ор 
ганизаций, к руководству 
которыми п р 1 шли моло
дые энергичные комсо 
мольские работники.

За 1940 год выдвинуто 
на партийную, советскую 
и хозяйственную работу из 
среды передовых комсо
мольцев 33 человека. Все
го работает на руководя 
щей и другой работе в со 
ветских и хозяйственных 
организациях 323 комсо
мольца.

Для оказания помощи 
кадрам в ликвидации их те 
оретической и практиче

утат областного Совета ской отсталости в прошлом
гепутатов трудящихся, Ен- 
тырев Василий Семенович 
—председатель Анеевской 
фтели, Шзсталов Нико 
дай Тимофеевич — предсе 
датель Камратской артели, 
и другие.

Пересмотрены такж е кад
ры просвещения. Среди 
директоров средних и не 
полно средних и заведую 
щих начальных школ был 
р Iд товарищей, которые 
не имели специально-педа
гогической подготовки и 'и  по повышению теорети- 
вследствие этого замене- ческих знаний работников.

году было пропущено че 
рез курсовые мероприятия 
50 человек и через семи 
нары 18 человек. С 1 д е 
кабря 1940 года работают 
двухмесячные курсы заве
дующих животноводчески
ми ф е р м а м и  колхозов. Кро 
ме того с 25 декабря про
шедшего года открыты и 
работают двухмесячные 
курсы председателей кол 
хозов.

Немалая работа проделана

Всего прочитано лекций по 
„Краткому курсу истории 
ВКП,б)" —223, проведено 6 
теоретических конферен
ций и 13 теоретических со 
беседований. Все эти ме
роприятия, безусловно ,сы 
грали большую роль в повы
шении теоретических зна
ний работников. Это видно 
из приведенных ц.чфр выд
вижения людей на руково
дящие посты в партийных, 
комсомольских, советских 
и хозяйственных организа
циях района.

Следует однако отметить 
и имеющиеся недостатки в 
деле выдвижения, расста
новки и воспитания кадров. 
Отдел кадров не уделил 
достаточного внимания про
верке и укреплению спо
собными кадрами системы 
потребкооперации, вслед
ствие чего в кооперации 
района больше чем где ли
бо имеется растрат, хище
ний. При выдвижении на 
работу в потребкоопера
цию были допущены и о т 
дельные ошибки. В июле 
месяце 1940 года,например, 
был выдвинут председатель 
Саранпаульского сельпо, а 
в декабре того же года 
его пришлось с работы 
снять; такое же положе
ние имело место и в Сар- 
тыньинском сельпо. Эти 
факты говорят о том, что 
подбор кооперативных кад
ров, воспитание их стояли 
не на должной высоте.

Факты показывают, что 
в выдвижении, расстанов
ке и воспитании кадров 
была проделана немалая 
работа, но это только на
чало. Задача заключается 
в том, чтобы добиться пра
вильного, большевистско
го подбора кадров с верху 
до низу по всем отраслям ра
боты, поднять работу по во 
спитанию, расстановке и 
выдвижению кадров на 
должную высоту* На
до настойчиво, кропотливо 
воспитывать новых работ
ников ленинско-сталинско
го типа.

Шмараев.

В Бсльше-Тарховской к е ш м о л ь ш й  
организации

Во второй половине 1940 
года в Б. Тархово приеха
ла заведывать избой чи 
дальней тов. Никитина. Р а 
ботая на культурном фрон 
те, она быстро завоевала 
себе авторитет серьезно 
стью, выдержанностью и 
умением организовать д е 
ло. Общее комсомольское 
собрание в августе месяце 
избрало ее секретарем ком
сомольской организации.

Трудно было работать в 
первое время. Но теперь 
то время осталось позади. 
Окрепла комсомольская 
организация, а тов. Ники
тина в практической рабо

те  приобрела качества не
плохого организатора и 
руководителя. Комсомоль 
ская организация живет 
теперь полнокровной жиз 
нью и принимает актив 
ное участие в разрешении 
хозяйственно-политических 
задач.

Все члены В Л К С М  на
стойчиво работают над по 
вышением идейно полити
ческого уровня. Если 2 ме 
сяца тому назад „Краткий 
курс истории ВКП(б)“ изу 
чали всего лишь 7 чело 
век из 15, то сейчас по- 
литобучением охвачено 14 
человек (историю партии

изучают 10 человеки  учеб 
ник .Наша родина"—4 че 
ловека) и только один 
комсомолец, находящийся 
на пушном промысле, не 
охвачен обучением. Ком 
сомольская организация за 
последнее время система 
тически проводит куль 
турно - массовую работу 
среди населения. Агитато 
ры тт. Никитина, Самари 
на, Рябкова и другие не 
сут большевистское слово 
в массы, мобилизуя их на 
успешное выполнение пла 
нов. Эти товарищи не ог 
раничиваются агитмассо 
вой работой только в цен
тре Совета, а организуют 
культбригады и выезжают 
в ближайшие юрты. Боль- 
ше-Тарховские комсомоль
цы занимаются большим

государственным делом — 
обучением неграмотных и 
малограмотных. Комсомол 
ка учительница тов. Ряб 
кова учит грамоте 8 ма
лограмотных, а тт. Сама
рина и Никитина обучают 
20 неграмотных.

Тов. Никитина 
комсомольцы - активисты  
вывели свою комсомоль
скую организацию в ряды 
передовых в районе.

Нельзя скрывать, что в 
организации еще имеются 
такие комсомольцы, как 
тт. Стоянков и Ульянова О., 
которые беспечно относят 
ся к повышению свое
го идейно • политического 
уровня и ве выполняют 
поручений комсомола, на

рушая устав В Л К С М .  Про 
тип таких комсомольцев, 
не желающих расширять 
свой кругозор и честно 
выполнять уставные требо
вания, создается общест
венное мнение; их крити
куют на собраниях и в пе-

от культурного и полити
ческого подъема нашей 
страны.

Устранить имеющиеся 
недостатки, закрепить и 
расширять достигнутое— 
вот какова теперь  основ
ная задача Б. Тарховской 
комсомольской организа
ции.

Н. Иванов.
в. Лармк.

и д р у ги е !чати, показывая пустоту 
этих людей, их отставание



Совещание передовиков сельского хозяйст ва Сургутского района

Агротехника устойчивых урожаев
Из доклада агронома райзо Навроцкого

31 января текущего года 
$ Сургуте закончило свою 
работу  районное совещ а
ние передовиков сельского 
хозяйства. Как уже сооб
щалось, совещание заслу
шало доклад старшего аг
ронома райзо тов. Н авроц
кого об агротехнике устой
чивых урожаев.

В своем докладе тов. 
Навроцкий сказал:

„За годы сталинских пя
тилеток сельское хозяйство 
нашей страны коренным 
Ьбразом изменилось. Труд 
ш деревне из зазорного и 
тяжелого бремени превра
тился в дело чести, добле
сти и геройства. Выросли 
новые люди. Они бесстраш 
но идут в наступление на 
мрироду, смело борются за 
высокий и устойчивый уро 
жай, выполняют указание 
большевистской партии о 
дальнейшем развитии сель
скохозяйственной отрасли 
колхозного производства.

В историческом докладе 
XVIII съезду ВКП(б) това
рищ Сталин, говоря о п ер 
спективах развития сель
ского хозяйства, поставил 
перед партийными и непар
тийными большевиками, пе
ред колхозами великую за
дачу:

„Развернуть дальше подъ 
ем нашего земледелия и 
животноводства с тем, что
бы в течение ближайших
3 —4 лет добиться ежегод 
ного производства зерна 8 
миллиардов пудов со сред» 
ней урожайностью на гек
тар 12—13 центнеров*.

Указания тов. Сталина— 
программа дальнейшей твор 
ческой работы работников 
социалистического земле
делия.

В речи на XVIII съезде 
ВКП(б) товарищ Андреев 
указывал, что для успеш
ного выполнения постав
ленной перед нами това
рищем Сталиным задачи 
о ежегодном производ
стве 8 миллиардов пудов 
зерна у нас имеются неис 
черпаемые возможности. 
„...Наше сельское хозяйст
во и земледелие—самое кру 
иное самое механизирова 
иное во всем мире.И все же 
оно остается в громадной 
зависимости от природной
СТИХИИ,— ЭТО МЫ ДОЛЖНЫ
признать... Но терпима ли, 
товарищи, дальше такая 
слепая зависимость от сти
хии в нашем крупном ме
ханизированном сельском 
хозяйстве ?Не пора ли серье 
зно кончить с этой слепой 
зависимостью от дождичка?

Мы имеем все основа
ния вести наше сельское 
хозяйство, наше земледе
лие по-культурному, науч
ному и вывести его из сти
хийной зависимости, пото
му что располагаем почти 
всеми необходимыми для 
этого  средствами: лучшими 
сельскохозяйственными ма

шинами, крупными, а  не .но .Борьба за влагу являет- 
раздробленными участками |с я  главной задачей и у 
земли, общественным хо- нас, на Севере. Ошибочно
зяйством и громадным опы
том в этом отношении*.

Отметив великое значе
ние решений XVIII съезда 
ВКП(б) и указаний товари
ща Сталина для дальней
шего развития земледелия 
на Севере, тов. Навроцкий 
рассказал участникам со 
вещания о теории получе
ния высоких урожаев.

— Исходным моментом 
теории получения высоких 
урож аев,—говорил доклад
чик,—является, во-первых, 
положение Дарвина об уве 
личении плодовитости и 
продуктивности всех жи 
вотных и растений в одо
машненном состоянии, дав
но находящихся в более 
благоприятных условиях 
развития, чем их предки, 
во вторых, указания вели
кого русского ученого Ти 
мирязева о том, что „пре
дел плодородия данной 
площади земли определяет
ся не количеством удобре
ния, которое мы могли бы 
ей доставить, не количе
ством влаги, которою мы)ляться щиты.

думать, что в условиях 
Сургутского района бороть 
ся за влагу не следует. Не 
правильно будет, если ска
жем, что у нас влаги хоть 
отбавляй.

— Мне пришлось про
верить глубину снежного 
покрова на посевах ози 
мой ржи в колхозе „1-е 
Мая*—сказал тов. Навроц 
кий.—Оказа юсь, что глу
бина снежного покрова ко
леблется от 27 до 40 сан 
тиметров. Как видите, вла
ги будет мало. Значит, кол 
хозу „I е Мая* надо вести 
борьбу за влагу путем 
снегозадержания и снего- 
накапливания.

Снегозадержание являет
ся не только средством 
накопления влаги. Мощный 
слой снега на посевах ози
мых создает как бы теп
лое покрывало, предохра 
няющее озимые от вымер
зания.

Лучшим способом снего
задержания в нашем С ур
гутском районе будут яв-

оросим, а  количеством 
световой энергии, которую 
посылает на данную поверх
ность солнце". (Тимирязев, 
т. III, стр. 84).

Значит— человек может 
обеспечить растение и пи 
щей и влагой в обычных 

.полевых условиях, чтобы 
добиться высоких урожа 
ев. Урожай ничем не мо 
ж ет  быть ограничен, кро
ме как „величиной прито
ка солнечного света и т е 
пла*. (Академик Вильямс).

Как известно всем к о л 
хозникам нашего округа, 
земли Севера получают 
световой энергии, солнеч
ного тепла в таком боль 
шом избытке, что о каких 
то пределах получения вы 
соких урожаев не может 
быть и речи.

— Отсюда становится по
нятным,—сказал далее тов. 
Навроцкий,—что пол учение 
высоких и устойчивых уро 
жаев зависит от нас, от 
того, как мы применим аг 
ротехнику.

Мы знаем, что без воды 
невозможна жизнь, не воз 
можен урожай. Потреб 
ность растений в воде 
очень велика.

Для того, чтобы полу
чить урожай 100 пудов 
пшеницы с одного гектара, 
растения требуют 74 800 
пудов воды. Если принять 
во внимание, что снежный 
покров в 50 сантиметров 
дает 75 тысяч пудов воды 
на 1 га,то на первый взгля д 
воды как будто бы хватит. 
На самом же деле это да 
леко не так. Примерно о д 
на треть воды стекает с 
полей и испаряется. П о 
нятно каждому, что полу
чить высокий урожай без 
борьбы за влагу не возмож-

Прибивку влаги надо 
производить как только 
представится возможность 
вы ех!ть  в поле с бороной. 
Боронование следует про 
изводить выборочным пу
тем, закончив его  в теч е
ние 1—2 дней.

— В агрономическом 
комплексе устойчивых уро
жаев,—сказал докладчик,— 
обработке почвы принадле 
жит решающая роль.

Обработку почвы сле
дует проводить своевре
менно и в сжатые сроки. 
Глубокая вспашка опреде 
ляет  увеличение водных 
запасов, медленное испа 
рение воды, подготовку 
пищи для растений и рез
кое повышение урожай
ности.

В постановлении СНК 
СССР и ЦК ВКП(б) „О 
дальнейшем подъеме з е р 
нового хозяйства в колхо
зах и совхозах восточных 
районов СССР* указано, 
что „вспашка должна про
изводиться на глубину 20 — 
22 см плугом с предплуж 
ником*... Отсюда вытекает, 
что вспашка должна быть 
обязательно глубокой,куль
турной. Академик Вильямс 
говорил:

„Введение культурной 
вспашки плугом с пред 
плужником представляет 
без преувеличения самую 
важную задачу советской 
революционной агрономии*.

Колхозы же нашего рай 
она часто производят очень 
плохую вспашку: мелкую 
и с огрехами. Некоторые 
колхозы (Сургутский, Бая- 
новский) не применяют 
предплужники, отняли их 
от плугов. С таким неве
жеством надо покончить.

Пахать надо глубоко и 
обязательно с предплуж
ником.

Колхозы Сургутского 
района из года в год не 
выполняют плана по вы 
возке навоза на поля. При 
чем это делается не пото 
му, что нет навоза. Неко
торые председатели кол
хозов игнорируют меро 
приятия по местным удоб 
ревиям, относятся к этому 
делу безответственно. Кол 
хозы района могут соби
рать навоза в год около 
110 тысяч тона. Но хра 
нение его у нас не нала 
жено.

Навоз у  нас часто сва 
ливэется и остается в мел
ких кучах (Усть-Балык- 
ский, Тундринский, Бело 
ярский колхозы).

Омский обком ВКП(б) 
своим постановлением ус
тановил обязательную по
стройку навозохранилищ в 
каждом колхозе. Этим по
становлением возложена 
ответственность за хране 
ние и правильную подго
товку навоза на заведую
щих МТФ и старших ко
нюхов. Обком ВКП(б) тре 
бует прекращения варвар 
ского отношения к навозу. 
Надо понять, что непра
вильное хранение навоза 
резко снижает его каче 
ство. От этого мы теряем 
сотни центнеров добавоч
ного зерна.

В нашем районе не ис
пользуются зола и другие 
местные удобрения. На- 
пример, полевод Ламбин 
вместо 10 центнеров золы 

[собрал т о л ь к о 5 0 килограм 
мов. Председатель же Бе- 
лоярского колхоза т. Си 
лин пытается доказать, что 
„зола улетает в трубу*. С 
такой «теорийкой* о золе 
надо решительно бороться.

Высокие устойчивые уро
жаи определяются не тол ь
ко проведением в жизнь 
агротехнического комплек
са, но и качеством посев
ного материала.

Не мешает всем нам 
вспомнить народные по
словицы: „что посеешь, то 
и пожнешь", или „от х у 
д о г о  семени не жди хоро
шего племени*. Семена же, 
засыпаемые колхозами на
шего района, в некоторых 
случаях далеки от конди 
пионных качеств, имеют 
большую влажность и за
соренность. Председатели 
правлений Романовского, 
Сытоминского и других 
колхозов не уделяют дол
жного внимания хранению 
семян. Они никак не мо
гут понять, что высокая 
в а ж н о с т ь  может погу
бить семена.

Задача каждого предсе
дателя правления колхоза, 
задача каждого полевода 
состоит сейчас в том, что

бы семена были подсуше
ны, отсортированы и вто
рично посланы образцы 
этих семян на анализ кон
трольно семенной лабора
тории.

Известно всем, что еф- 
ремовцы для получения ре
кордных урожаев исполь
зуют только самое круп
ное, жизнеспособное зер
но. Вот почему семенному 
материалу должно быть 
уделено особо серьезное 
внимание.

Судьба высокого урожая 
зависит от сорта. Нам ну
жны сорта скор зспелые. И 
наша задача состоит в том, 
чтобы мы отобрали все 
лучшее зерно, в условиях 
нашего района нами выра
щенное, размножили его, 
вывели свои сорта. Эта 
задача одинаково относит
ся к нашим агрономам и 
полеводам колхозов.

Конечная задача состоит 
в том, чтобы мы могли 
получить наибольшее ко
личество полноценных ко 
лосьев с единицы площа
ди при использовании каж
дого сантиметра ее поверх
ности. Нам н у ж н о  по при
меру ефремовцев изменять 
способы посева, опреде
лять норму высева не по 
весу, а по счету высеян
ных семян на единицу пло
щади. Весовая часть нор
мы высева определяется 
путем деления числа з е 
рен, высеваемых на один 
га, на количество зерен в 
килограмме.

Сев нужно производить 
в самые панние и сжатые 
сроки. Установить тщ а
тельный уход за посевами, 
объявить беспощадную 
борьбу сорнякам—все это 
наши очереднные задачи.

Заканчивая свой доклад 
тов. Навроцкий сказал:

— Нам нужно быть го
товыми к  борьбе с поте
рями при убооке урожая» 
Из за небрежной работы 
на уборке упожая в прош
лом году Сургутский кол
хоз потерял до 200 кило
граммов зерна на гектар. 
Сургутский колхоз—не ис- 
ключ°ние. Такие потери 
урожая бывают у нас во 
многих колхозах. Мы обя
заны покончить с такими 
явлениями и в 1941 году 
ни в коем случае не до
пускать потерь во время 
уборки нового урожая.

Надо надеяться, что все 
наши руководители колхо
зов, все колхозники уже 
поняли всю важность аг
ротехнических мероприя
тий, дающих нам возмож
ность быстро разрешить 
задачу превращения Сур
гутского района из пот
ребляющего в производя
щий в избытке все необ
ходимые сельскохозяйст
венные продукты.
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Английская газета о подготовке 
германского вторжения в Англию

АНГЛО-ГЕРМАНСКАЯ | 
ВОЙНА

Действия авиации на ан 
гло германском фронте не 
сколько оживились. Ночью 
5 февраля, говорится в 
сводке германского коман 
дования, соединения гер 
манских бомбардировщи 
ков сбросили фугасные и 
зажигательные бомбы на 
военно-промышленные с о 
оружения центральной Ан 
глии, а также на аэродро 
мы и железиодороясные с о 
оружения в восточной и 
юго-восточной Англии. У 
юго восточного побережья, 
Англии были атакованы 2 
каравана судов, шедших в 
сопровождении усиленного 
конвоя.

Самолеты английскойави 
ации, по сведениям англий
ского агентства Рейтер, в 
ночь на 5 февраля совер
шили налеты на француз
ские порты Шербург, Брест, 
Дюнкерк, Дьепп. Бомбар
дировке подверглись т а к 
же аэродромы оккупиро
ванной Франции.

(ТАСС).

СТОЛКНОВЕНИЕ АНГЛИЙСКИХ 
ВОЙСК 6 ПОВСТАНЦАМИ 

В ВАЗИРИСТИНЕ
Коррепондент английско

го агентства Рейтер  сооб 
щает, что в северном рай 
оне Вазиристана (северо- 
западная пограничная про 
вивция Индии) 2 февраля 
произошло вооруженное 
столкновение между ан 
глийскими войсками и силь
ным отрядом местных пов
станцев, 10 повстанцев, в 
том числе и их руководи
тель, были убиты.

(ТАСС).

США и Япония
По сообщению амери

канской газеты „Нью-Йорк 
геральд трибюн", офици
альные лица США выра
жают недовольство тем, 
что Ятония, пользуясь по
средничеством между Таи 
н  Французским Иадо-Кита- 
ем, укрепляет |свои пози
ции в Индо-Китае. Прави
тельство США рассматри
вает новые меры к даль
нейшему ограничению вы
воза в Японию. (ТАСС).

Внеочередной призыв 
в испанскую армию
Германское информацион

ное бюро передает, что в 
Испании опубликовано пра
вительственное {распоря- 
жение, согласно которому 
■ризывные контингенты 
1942 года будут призваны 
в 1941 году.

 (ТАСС).

Уилки выехал В США
Английское агентство 

Рейтер сообщает, что Уил
ки (кандидат в президенты 
США на выборах 1940 го
да), находившийся в Анг
лии, выехал 5 февраля из 
Лондона в США. (ТАСС).

Английская газета „Ньюс 
кроникл*, ссылаясь на хо 
рошо информированные 
круги, сообщает, что ос
новным районом, где про
водится подготовка гер 
манских войск, предназна
чаемых для вторжения в 
Англию, является француз
ское побережье от Бреста 
до Андея. Кроме того под 
готовка ведется также в 
Норвегии и, возможно, в 
Голландии и Дании. Фран 
цузское побережье разде
лено на отдельные райо 
ны, в которых имеются 
все условия для подготов-

4 февраля в сенатской 
комиссии по иностранным 
делам выступил известный 
американский историк про
фессор Чарльз Бирд. Он 
заявил, что законопроект 
о сдаче в аренду или взай
мы американского оружия 
является военным меро
приятием, которое у гр о 
жает вовлечь США в е в 
ропейскую и азиатскую 
войны. Бирд потребовал, 
чтобы конгресс точно оп
ределил размеры помощи,

С 19 января в пос.Ханты- 
Мансийск начал работать 
родительский университет. 
Д ля  слушателей его про
читаны лекции на темы: 
„Что должны знать роди
тели о своих детях, чтобы 
правильно организовать их 
воспитание", „Коммунисти
ческое воспитание в семье*, 
„Помощь родителей детям 
в выполнении домашних 
учебных заданий* и т. д.

В течение февраля бу
д ут  прочитаны лекции о 
„Совместной работе шко 
лы и семьи по обучению и 
воспитанию детей*, „Раз
витие воли и характера р е 
бенка в семье".

Следует отметить аккурат 
ность отдельных родите
лей; товарищи Гончаров,

ки войск к действиям на 
суше, а такж е для высад 
ки на побережье. Каждое 
соединение, предназначав 
мое для вторжения, про 
ходит морскую подготов
ку независимо от  других 
соединений. Крупные бар
жи используются для пе
ревозки танков и укрыты 
на специальных базах, где 
проводится подготовка тан
кистов и технического пер 
сонала. Суда меньших раз 
меров используются для 
обучения пехоты.

которую США намерены 
оказать Англии.

Руководитель комитета 
„Америка—прежде всего* 
генерал в отставке Вуд 
также выступил против 
законопроекта и предска
зал, что США могут ока
заться вовлеченными в вой
ну в ближайшие 3 месяца, 
если конгресс примет этот 
закон. Вуд опровергал за
явление о том, что США 
угрожает германское втор
жение.

Потанина, Прохорова, Ша- 
порева, Жилина—активные 
слушатели родительского 
университета. Но если 
сопоставить число записав
шихся с количеством посе
щающих лекции, то следу
ет сделать вывод,— что да 
леко не всеми родителями 
понято значение вопросов 
воспитания детей и помо
щи школе в этом деле.

„Было бы ошибкой ду
мать, что большие задачи, 
стоящие перед школой,мо
гут быть разрешены сила
ми одной школы и учите
лей без руководства и по
мощи партийных организа
ций, без помощи коммуни
стов и широкой общест
венности. Огромная роль в 
воспитании принадлежит

| ВОЕННЫЕ ДЕЙСТВИЯ 
В АФРИКЕ

Английское агентство 
Рейтер передает, что в 
Ливии под давлением ан
глийских войск итальянцы 
поспешно отступают к Бен 
гази. 4 февраля передовые 
английские войска вступи
ли в город Кирене (в 75 
километрах к западу от 
Дерны). Захвачено в плен 
400 итальянских солдат.

В Эритрее (восточная 
Африка) англичане атако
вали новую оборонитель
ную линию итальянцев вос
точнее Агардата, пытаясь 
прорваться к столице стра
ны Асмарт.

В Абиссинии наступле
ние английских войск по 
дороге в важный админи
стративный центр Гондар 
также протекает успешно. 
Войска Южно-Африканско
го союза укрепляют пози
ции, захваченные у против 
ника некоторое время то 
му назад.

В Итальянском Сомали— 
активные действия патру
лей.

 (ТАСС).

К СОБЫТИЯМ 
В ИОГАННЕСБУРГЁ

В связи с последними 
событиями в Иоганнесбур- 
ге правительство Юасно 
Африканского союза опуб- 
ликовало закон об „Обес
печении национальной бе
зопасности*. В соответст
вии с этим законом прави
тельство имеет право за
прещать „нежелательные 
организации*. Лица, рас
пространяющие или же пуб
ликующие заявления „мя
тежного характера", как, 
например, призывы не 
вступать в ряды армии, а 
также лица, способствую
щие деятельности запре
щенных организаций, бу
дут привлекаться к судеб
ной ответственности. Слу
шание радиопередач из 
неприятельских стран за
прещается.

семье. От того.как постав
лено воспитание ребенка в 
семье, во многом зависит 
его учеба в школе,его по
ведение, его  будущее. На 
родителях лежит большая 
ответственность.Еще боль
шая ответственность лежит 
на родителях — коммуни
стах, которые должны по
казывать пример правиль
ного» большевистского во
спитания детей". („Омская 
правда").

Надо полагать, что пер
вичные парторганизации и 
профсоюзы помогут всем 
родителям получить зна
ния, которые необходимы 
родителям для правильно
го воспитания своих детей.

М. Ханина.

письма
ИСТОРИЯ 

СО СЛИВКАМИ
При ыолочно • товарной 

ферме Б. Атлымского кол- 
хоза имени Сталина им еет
ся сливочное отделение 
Б. Каменского маслозавода.

С июля месяца прошло
го года в отделении никто 
из администрации маслоза
вода не бывал. Сливки из 
отделения вывозятся не
своевременно. Колхоз за 
неимением посуды вынуж
ден реализовать молочную 
продукцию на рынке.

В 1940 году колхоз пла
нировал выполнить дого
вор по молокосдяче рань
ше срока. Но это меропри
ятие не удалось. М аслоза
вод не обеспечил своевре
менную приемку молока.

Та же история повторяет 
ся и в 1941 году. В т е ч е 
ние января сливки не от
гружались из отделения. 
Ими заполнена вся посуда. 
Пришлось отказаться от 
приемки молока. Сейчас в 
отделении находится 300 
литров сливок.

Руководителям маслоза
вода надо немедленно о т 
грузить сливки, выполнить 
государственный план, дать 
продукцию высокого ка
чества.

Степанов.

О Б  О Т РУ Б Я Х
По заявкам сельпо для 

колхозного животновод
ет за райпотребсоюз завез 
кормовую муку (отруби) и 
другие кормовые концент
раты. Однако ни одно сель
по не получило этих кор 
мов, кроме Самаровского, 
которому досталось о тр у 
бей 16 тонн.

Колхозы предъявляют 
большой спрос на кормо
вую муку, а ее у сельпо 
нет. Несмотря на неодно
кратные заявки на отруби 
для колхозов, ни одного 
килограмма райпотребсоюз 
Троицкому сельпо не от
грузил.

К. М. Корепанов.

ИЗВЕЩЕНИЕ
7 февраля, в 8 часов вечера, в 

поселке Ханты - Мансийск в по
мещении парткабинета для канди
датов и молодых членов ВКП(б) 
сост оится л е к ция на те му: * Д  орефор- 
менная Россия и причины реформы 
1861 г.*

Лекцию читает тов. Яковлев.
Парткабинет Самаровского 

РК ВКГЦб).

Ответств. редактор
А. И. РАТНИКОВ.

Самаровскому райлес- 
загу т р е б у ю  т с я  
специалисты:

бондаря, клепкотесы,
а т а к ж е  м а с т е р а

щепного производства.
Обращаться по адресу: 

с. Самарово, 
улица Ленина, 24.

Райлесзаг.

(ТАСС). (ГАСС).

О работе родительского университета

(ТАСС).

ОБСУЖДЕНИЕ В США З А М М Ш Ш А  О ПЕРЕДАЧЕ )  
В АРЕНДУ ИЛИ ВЗАЙМЫ ВООРУЖЕНИЯ


